

声をあげ続け、戦争法を廃止に

月寒九条の会 会報

2015年11月
No.11

日本を戦争する国にする「戦争法案」は9月19日未明、自民、公明等によって強行可決されました。しかし、その後の世論調査でも、国民の6割が戦争法の成立を評価せず、8割が審議は不十分としています。「憲法違反の戦争法は認められない。憲法を守れ」と声をあげ続け、戦争法を廃止に追い込みましょう。

戦争法案を許すな！ 市民大集会に320名

「戦争法案」を許すな！豊平区民実行委員会主催による、「戦争する国NO！」輝け九条！市民大集会が9月6日午後、北海学園大学で開催されました。集会では「戦争したくなく、てふるえる」デモをよびかけた高塚愛鳥（まお）さんが、な

60年安保の時とは違う 運動の広がり

小森教授は、「戦争法案反対の行動は8月30日に国会を

ぜ私たちは今立ち上がったのかとスピーチ、「九条の会」事務局長の小森陽一東大教授が記念講演、安保関連法案に反対するママの会、安保法制に反対する北海学園教員有志の会からも連帯の挨拶がありました。集会には、320名の市民が集まり、集会後、平岸駅までパレード（デモ）を行い、市民に廃案を訴えました。

運動の広がり

12万人が取り囲んだことに見られるように、空前の広がりを見せている。60年安保

連絡先：野口 (852-9360)
加藤 (852-2346)
e-mail:tsukisamu9@yahoo.co.jp
http://www.geocities.jp/tsukisamu9/

運動の統一が進んでいる。②地方にも反対運動が広がり、全国の地方新聞はいずれも戦

の時と比較されるが、4つの点で違っているとし、①戦争法案に反対する勢力が『総がかり行動実行委員会』に結集し、



講演する小森教授

争法案に批判的となっている。③創価学会の中にも反対する行動が起き、地方の自民・公明の中にも変化が起きている。④女性と若者にも反対運動が広がっている」と語りました。60年安保の時は、労働者や学生の「動員」で集められたという弱さがあったが、今の運動は自覚的、意識的に進められていると、運動の違いを強調しました。

小森教授は、アメリカの意向を受けて憲法9条の縛りを破り、何とかして自衛隊を海外に出そう

なぜデモに立ち上がったのか

高塚さんは、「第一次安倍内閣の時はまだ小学4、5年生だったが、九条を変えようとする安倍首相を怖いと思っていた。それが、また出てきて怖くてふるえた。こ

としてきた歴代政府の流れをふりかえり、第一次安倍内閣では改憲をもくろんだが、世論の力でこれを倒した。かつては自民党の幹事長として、改憲の立場に立っていた小沢一郎氏も、8月30日には、民主、共産、社民の党首とともに戦争法案反対を訴えた。多くの人々が、戦争法案反対に人生をかけて立ち上がっている。もう一步、二歩、第一次安倍政権を倒した時より大きく世論を動かす、戦争法案を阻止しようと訴えました。



いきさつを語る高塚さん



「コーラー」の呼びかけに呼応しパレード



いてデモを立ち上げた。デモをやるからには人を集めなければと仲間呼びかけ、これがネットで拡散し、4000人もの人から『いいね』との反応が返ってくるまでになった」と経過を語りました。

また、マスコミでも取り上げられ、名前が知られるようになり、ネット上で罵声を浴びせられることもあるが、「こ

はじめてパレードに参加の人も

うした人たちは自分で行動できない人たちだ」と語りました。高塚さんは、「本当は、政治のことには関わりたくない、つまらない。しかし考えなければならぬ責任が私たちに

はあると思います」と語り、「法案が成立したら被害が私たちに及ぶ。そこを考え、みんなで団結して、反対の声をあげていきましょう」と訴えました。

地下鉄平岸駅までのパレードでは、「コーラー」の呼び

かけにみんなで呼応、「戦争法案直ちに廃案」、「安倍はやメロ」、「戦争始める総理はいらない」

などとアピールしました。はじめてパレードに参加し「わくわく」したと言う人や、50年ぶりにデモに参加したと言う人もありました。沿道からは、パレードに手を振って激励してくれる人や、途中からパレードに参加する人もありました。

福住駅前

日ハム戦観戦者に訴え

福住、西岡九条の会とともに

8月27日午後、札幌ドームの日ハム戦に向かう観客でにぎわう福住駅前で、福住九条の会、西岡九条の会とともに、戦争法案に反対する宣伝署名行動を行いました。「平和憲法を守ろう」と書かれた福住九条の会の横断幕を掲げ、各九条の会から交互にマイクを握り、「憲法違反の戦争法案は許されない、廃案に追い込みましょう」と訴えました。



募金ありがとうございました

9月6日の集会では資料代として8万3千円余り、募金として8万2千円余りと多くが寄せられました。おかげさまで、実行委員会の7月の集会から通しての収支は、8

万8千円ほどの黒字となりました。実行委員会では、これ在今后的戦争法廃止に向けた運動に活用していくことを考えています。詳細については後日お知らせします。

月寒九条の会 第11回例会 月寒の旧軍事施設を巡るツアー

11月14日(土)

午後1時つきさつが中央公園(月寒公民館隣り)集合、「札幌郷土を掘る会」代表の小松豊さんに案内頂きます。

郷土資料館、北部軍司令部跡等を経て、月寒公園まで。午後3時半頃解散の予定。寒くない服装でお越しください。

雨、雪の場合は中止。資料代200円お願いします。